l'incertitude. La perpétuation de la guerre aurait aussi les conséquences les plus sérieuses sur la stabilité de la région dans son ensemble.

Il est évident que toutes les parties au conflit doivent se rencontrer sans tarder si l'on veut obtenir un règlement pacifique sur la base du plan anglo-américain généralement accepté. Le Canada souhaite toujours le succès du plan et, le cas échéant, est disposé à offrir une aide appropriée.

\* \* \* \* \* \*

Ensuite, le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures a parlé des récents événements au Moyen-Orient. Il a exhorté les États membres des Nations Unies à promouvoir le but de la paix au Moyen-Orient et a discuté d'une contribution possible du Canada à l'avenir. Voici la déclaration de M. Jamieson sur la question de la paix au Moyen-Orient.

## Moyen-Orient

Nous avons tout lieu d'être réconfortés par les remarquables progrès enregistrés depuis un an vers une solution juste du conflit au Moyen-Orient. La visite historique du Président Sadate à Jérusalem il y a moins d'un an et l'accueil chaleureux que lui ont réservé le Premier ministre Begin et le peuple israélien ont connu leur prolongement dramatique dans les accords de Camp David. Le gouvernement du Canada a félicité les présidents Carter et Sadate et le Premier ministre Begin pour leur sens politique. Les perspectives d'une paix réelle et durable sont maintenant bien meilleures, bien qu'il reste à régler certains problèmes sérieux.

Le Canada a appuyé et encouragé le processus de négociation entrepris à Jérusalem. Nous avons applaudi à l'audacieuse initiative du Président Carter qui a pris sur lui de rassembler à nouveau les chefs de gouvernement d'Israël et de l'Egypte à Camp David, et nous approuvons les accords qui y ont été signés; ils sont un jalon sur la longue route qui mène à la paix, route que nos soldats surveillent depuis maintenant plus de vingt ans.

Les délibérations de cette assemblée devraient favoriser la confiance entre les parties et faciliter leurs négociations. Maintenant que le processus de négociation est sérieusement engagé, il nous faut chercher à éviter les récriminations et la polémique. J'exprime par contre le voeu que tous fassent un effort pour calmer les passions, encourager les initiatives constructives dans la région et renforcer le prestige et la compétence de l'ONU en tant que mécanisme de recherche de solutions.

Nous ignorons quelle forme pourrait prendre un éventuel règlement pacifique; il pourrait notamment prévoir une participation internationale à l'exécution de ses modalités. Le Canada examinerait très attentivement toute demande d'aide en ce sens. Nous espérons également que les autres aspects du problème seront étudiés dans le contexte des résolutions adoptées par le Conseil de sécurité. Il se peut que la communauté internationale soit appelée à contribuer généreusement, et le Canada est certainement prêt à accorder toute l'aide dont il peut disposer.

\* \* \* \* \* \*

M. Jamieson a aussi souligné la nécessité pour tous les gouvernements de se conformer à leurs engagements aux droits fondamentaux de la